



---

## Un pèlerinage à Taizé pour les lycéens de Charente

---

Les lycéens de Charente étaient invités à participer au pèlerinage à Taizé du 25 au 27 octobre.

Retour en image, vidéo et émission de radio sur cette expérience de rencontre, de prière et de simplicité qui "change la vie".



Le 12 novembre dernier, sur RCF Charente, Denis Charbonnier et Mgr Gosselin recevaient Robin Lamarre et Côme Loury, deux lycéens ayant vécu le pèlerinage de l'aumônerie de l'enseignement public à Taizé, en Bourgogne, du 23 au 27 octobre dernier.

[temoignages-taize-2022-toussaint](#)

Article paru dans *Courrier Français*, semaine 44

# « On est une grande communauté »

**D**u 23 au 27 octobre, onze jeunes charentais ont participé au pèlerinage des lycéens à Taizé. Accompagnés de quatre animateurs, ils sont partis avec les jeunes du diocèse de Poitiers. Quelque 2.000 jeunes venus de toute la France, d'Europe et du monde étaient rassemblés pour vivre 5 jours de rencontres, d'échanges, de prière. Sur la route du retour, Lola Gonzales, 17 ans, témoigne.

**Courrier Français** : Comment se déroule un pèlerinage à Taizé ?

**Lola Gonzales** : On arrive et on nous présente les dortoirs. Puis, on commence avec une messe. On fait alors nos premiers chants et c'est plutôt magnifique de se dire que tout le monde chante en même temps et on est énormément.

Ensuite, on mange. On ne mange pas comme on peut manger chez nous, mais avec de plus petites portions ce qui fait qu'on se rend plus compte de ce qu'on peut manger, de la simplicité des repas et du coup, de notre pèlerinage.

Ensuite, le soir, on a la possibilité, jusqu'à 23h30, d'aller à un endroit qui s'appelle l'Oyac où on peut manger et boire - des boissons sans alcool - avec tous nos copains pour faire des rencontres.



À l'écoute de frère Aloïs. Yolande LALLEMAND

Le lendemain de notre premier jour, on a fait nos groupes de partage, de 8 personnes environ, où on a pu discuter de nos dons, nos limites. En fait, on a pu se confier avec des gens qu'on ne connaissait pas du tout, et on a également parlé de textes bibliques qui nous ont aidés à répondre à des questions sur nous. Et on a pu rendre des services aussi. Ça dépend de nos groupes. Nous, c'était le soir. Moi, j'ai dû passer le balai et ramasser les déchets le soir, pour rendre service à la communauté.

**C. F. : Quel moment fort retiens-tu de ce pèlerinage ?**

**L. G. :** C'était avec mon groupe de partage, quand on se confiait tous les uns aux autres. Certains pleuraient. On se confiait comme si on se connaissait depuis toujours, on avait confiance. Se confier, parler,

rigoler ensemble, avec des personnes que je ne connaissais pas du tout, ça a été un moment fort.

**C. F. : Penses-tu que ce pèlerinage t'a changée ?**

**L. G. :** Ce pèlerinage m'a changée parce que je sais que je reviens avec une envie de prier plus. J'allais à l'église deux fois par mois, là, je pense que j'irai plus souvent. Je ne me rendais pas compte qu'on était autant. Quand on chantait, quand on était à la messe, on était tellement nombreux, on était tous investis. J'ai compris que je ne suis pas toute seule dans ma petite aumônerie de village. Ça, c'est important pour moi. On est une grande communauté, en fait !

*Propos recueillis par Laetitia THOMAS*



Balade en silence à la source Saint-Étienne. Yolande LALLEMAND



Quelques jeunes de Charente. Yolande LALLEMAND

